
香港文匯報訊（記者 楊
浩然）2020至21年球季西
班牙盃決賽於香港時間周日
凌晨舉行，結果巴塞隆拿於
美斯個人梅開二度下以4球
淨勝畢爾包，球會史上第31
次捧走西班牙盃。賽後，首

次以隊長身份帶領巴塞捧盃的美斯發表了似乎
頗為感觸的言論，令他來季的去留再次惹起猜
測。
全場控制戰局的巴塞，到下半場60分鐘才由
基沙文打破悶局，但畢爾包失球後即兵敗如山
倒，12分鐘內再被法蘭基迪莊建功以及美斯梅
開二度，最終淨輸4球失盃；令球迷傷感的
是，畢爾包本月5日才於因疫情延期1年的2019
至20年球季西班牙盃決賽不敵皇家蘇斯達，短
短兩周內連失兩盃對士氣必構成打擊。
巴塞方面，首次以隊長身份帶領球隊捧盃的
美斯罕有地接受賽後訪問，但他似乎甚有感觸
的一番話，卻讓球迷對他來季的去留有着不同
的猜測：「在我効力了一輩子的球會，我獲得
了作為隊長的第一個獎盃，這對我而言很特
別。」有球迷認為，西班牙盃不是大獎盃，美
斯如此感觸可能和他下季未必留隊有關，但亦
有球迷認為美斯此言論是表明對巴塞的熱愛，
下季該仍會留隊。
巴塞主席拉波達賽後則表示，贏得西班牙盃
對留住美斯該有幫助：「我確信美斯想留下，
這是他最愛的球會，而且他身邊有着一個優秀
的陣容，我們會盡自己所能，確保他留在巴
塞。」美斯的老戰友佐迪艾巴則認為，去留該
讓美斯自己做決定：「這是美斯自己的決定，
巴塞是他一生中的球會，他在這裡很開心，我
當然希望他留下，但一切由他來做決定。」

首以隊長身份領巴塞捧盃
美斯賽後感言惹去留猜測

德國甲組聯賽班霸拜仁慕尼黑
主帥費歷克在17日球隊3：2戰
勝禾夫斯堡後對媒體表示，自己
希望在本季結束後離開拜仁。
費歷克透露，他在13日歐聯8

強戰拜仁被巴黎聖日耳門淘汰後
將這一決定告訴了球會，在17日德甲比賽結束後
告訴了球員。費歷克進一步表
示：「球員們從我口中知道這一
決定，這對我來說非常重要。」
關於做出這一決定的原因，費歷
克只是說：「這是我在球會內部
和管理層討論的事情。」
費歷克同時強調：「我只是表

達了自己的願望。我知道，我還
有合約在身。」2019年11月初，

時任助理教練的費歷克從高華手中接過主帥帥印，
並在次年4月份將工作合約延長至2023年6月底。
此前，德國隊主帥勒夫已經宣布將在今年夏天

歐洲國家盃後離任，費歷克被外界認為是最有可
能接任的人選。對此，費歷克說：「未來並不明
朗，還沒有就此交談過。當然，這是每個教練都
會考慮的一個選擇。」

另一方面，由於積分榜排名第2位
的RB萊比錫在前一日的比賽中與賀
芬咸互無紀錄言和，29戰得68分的
「領頭羊」拜仁再次將領先優勢擴大
到7分。禾夫斯堡積54分排名第3
位，有望獲得下季歐聯參賽資格。

●新華社

拜仁主帥費歷克望季後離任

奧蘇利雲闖世界桌球錦標賽16強
世界桌球錦標賽17日在英國的克魯斯堡劇院迎來首個比賽日，衛冕的奧蘇利雲以局數10：4
擊敗首獲正賽資格的祖斯晉級16強，朝世錦賽第7冠邁進。作為英國政府「賽事研究項目」的
指定賽事，本次比賽從首日起即允許部分觀眾入場，奧蘇利雲賽後表示：「有現場觀眾太棒
了，我能感到他們的存在，並激勵我打出更好的比賽。」 ●新華社

第17屆倡棋盃圍棋大賽在滬開幕
香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）第17屆倡棋盃中國職業圍棋錦標賽開幕典禮昨日

（18日）在上海舉行。今日上午，第17屆倡棋盃本賽第一輪將在上海應氏大廈落子。柯潔、周
睿羊等30名中國優秀棋手將會雲集黃浦江畔，是次比賽冠軍獎金高達45萬元人民幣。比賽採
用由應昌期先生發明的應氏計制圍棋規則。

居里平高比紀錄勇士照負「綠軍」
香港文匯報訊（記者楊浩然）勇士主力史提芬居里於昨日的NBA常規賽雖然射入11個3分
球兼狂轟47分，但球隊最終仍作客以114：119不敵有積遜達頓攻入44分的「綠軍」塞爾特
人。值得一提的是，居里是役追平了高比拜仁的33歲以上球員，連續10仗得分達到30分以上
紀錄，他於周二對76人時更有望刷新這項數據。
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積極爭取盡攬

歐聯、英超、足總盃

和聯賽盃冠軍成為「四冠

王」的曼城，於香港時間18

日凌晨的足總盃準決賽，卻以1

球淨負「藍戰士」車路士出局，「四冠

王」美夢正式幻滅；禍不單行的是，「藍

月亮」是役還有核心主力奇雲迪布尼受

傷，隨時令球隊贏盡其餘3項錦標的機會亦

大減。 ●香港文匯報記者 楊浩然

由於曼城在聯賽未完全肯定奪標，緊接周日又會有對熱刺的聯賽盃決
賽要應付，曼城領隊哥迪奧拿和上周中對多蒙特的歐聯比賽對比，

作出合共8個調動；只是陣容大幅更改似乎未使「藍月亮」的場上默契受
影響，全場也未能製造太多機會下，更於下半場55分鐘被車路士翼鋒薛耶
治取得全場唯一入球致敗。
賽後，英國方面有聲音指哥帥在這場重要比賽實在作出了太多輪換，似

乎有點輕敵感覺，哥帥對此則作出了反擊：「你們覺得我不在意比賽？你
覺得史達寧、費倫托利斯或加比爾捷西斯不配打這類比場？我不認為我們
不在意，所以這些批評真是一個糟糕的說法；事實上當你輸掉比賽，所有
決定都是錯的，但如果我們贏了，你們便會說這是出色的輪換。」
無疑一場失利未必會讓哥帥介懷，相反迪布尼在下半場初段傷出，反而
更令這位曼城領隊感到擔心；在賽後接受訪問時，哥帥表示還未知道迪布
尼情況如何，但同時承認該名比利時國腳的足踝感到痛楚，情況看來不太
好。值得注意的是，曼城現時目標將變成贏取歐聯、英超和聯賽盃成為
「三冠王」，不過球隊在頻密賽程下體能似乎逐漸下降，但在本月22日凌
晨，曼城便要應付作客阿士東維拉的英超比賽，然後25日凌晨又要出戰對
熱刺的聯賽盃決賽，如正被曼聯緊迫的曼城於本周中有差池，周日又受制
摩連奴的「泊大巴」戰術失冠，那曼城隨時會於季尾「崩盤」，爭逐三冠
之路其實亦頗為難行。

車路士冠軍幾近到手
另一方面，車路士晉級決賽後，決賽對手只會是季尾狀態下滑的李斯特
城或聯賽榜排下游的
修咸頓，以他們在杜
曹接手後的表現，冠
軍相信手到拿來。杜
曹賽後則高興地表
示：「我很開心亦為
球員感到自豪。良好
的防守來自於持球和
控球，能夠做到零封
曼城非常好，這亦並
非只靠運氣，而是在
於我們的努力。」

香港文匯報訊（記者 楊
浩然）今季英超首支降班
球隊於第 32 輪比賽便誕
生，賽前排榜尾的錫菲聯
於香港時間周日凌晨作客
以1球淨負狼隊，提早6輪
宣布降班平了英超最快降

班紀錄；另一方面，阿仙奴則於昨晚英
超早場比賽，主場以1：1僅和富咸。
錫菲聯賽前以31戰得14分排榜尾，落

後尾4位置安全線的般尼19分下，是役
如未能擊敗狼隊便要提早宣布降班。可
惜的是，這支上季最強黑馬全場製造到
的機會不多，下半場58分鐘安達史堤芬
斯錯失黃金機會後，更被對手打反擊由
韋利安荷西射入致勝球，錫菲聯下季只
能降落次一級的英冠角逐。根據資料，
葉士域治在1994/95年球季，打比郡在

2007/08 年球季以及哈特斯菲爾德於
2018/19年球季，均是提早6輪降班，錫
菲聯只能無奈加入他們行列，成為英超
最快降班球隊之一。
在3月接替韋達成為錫菲聯領隊的希堅

保頓，賽後表示球隊要盡快振作起來：
「球隊下季要降格英冠，我們要盡快振
作起來，目前最重要的是如何維持陣容
和刺激士氣，務求盡快重返英超。」

錫菲聯平英超最快降班紀錄

香港文匯報訊（記者楊
浩然）英超於香港時間周二
凌晨上演獨腳戲，由列斯聯
於主場迎戰利物浦。兩軍最
近均有復甦跡象，但列斯聯
的近績實在非常硬淨，有理

由相信他們可再度成功搶分。（now611及
621台周二3：00a.m.直播）
不經不覺下，列斯聯在英超已累積3連
勝，上輪比賽更是於整個下半場皆少打1
人下作客勇挫曼城，而連同之前作客逼和
車路士，列斯聯的近績實在是非常硬淨。
事實上，列斯聯領隊比爾沙雖然不承認，
但球隊在防守上確較以往做了更多功夫，
不再像季初般只顧全員進攻，後防因而露
出過多空位讓對手取得入球。
陣容方面，列斯聯有上輪領紅的隊長李

安谷巴停賽，德國國腳羅賓高治有力取替
其位置，而上場因外借條款不能上陣的積
夏里遜終可候命；比爾沙賽前則表示，希
望球隊可延續拚鬥到底的精神：「對曼城

只有10人作戰當然很困難，但最重要的是
不放棄，希望我們可繼續成為反叛的球
隊，每一仗均不甘心失利，盡力去戰鬥到
底。」
利物浦在過去周中歐聯出局，現時目標

只有一個，就是後上殺入前4位置出席來季
歐聯。只是從近期比賽所見，利物浦球員
於陣上似有決心不足問題，過往常見的瘋
狂逼搶、不停走位配合的打法已不復見，
前場沙迪奧文尼和穆罕默德沙拿亦明顯欠
缺銳利感，球隊今仗該只能依賴迪亞高祖
達在前場爭取入球，作客要全取3分不易。

列斯聯主場出擊有「利」爭勝
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●巴塞第31度贏得西班牙盃。 法新社

●美斯（左）在決賽梅開二度。 路透社
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●杜曹（右）領軍擊敗哥迪奧拿。 路透社

●●薛耶治薛耶治（（左二左二））替車路士一箭定江山替車路士一箭定江山。。美聯社美聯社

●●迪布尼傷出令哥帥十分擔心
迪布尼傷出令哥帥十分擔心。。法新社法新社

●●列斯聯近況大勇列斯聯近況大勇。。路透社路透社

●●錫菲聯來季要降格英冠錫菲聯來季要降格英冠。。法新社法新社

●費歷克希望季尾
離開拜仁。 法新社


